



Conception et Rédaction : Jean-Luc BAZART
Responsable de la publication : Joël ROUX
« S'impliquer et le rester »

Montpellier, le 7 août 2016.

-oOo-

Voici le Bulletin d'Information et de Liaison (BIL) de notre association. Comme les précédents, nous espérons qu'il vous fera plaisir. Tous les adhérents sont ainsi informés des activités de l'ADCGG34 (*Nous vous rappelons que les précédents BIL (depuis le n° 1) sont lisibles et/ou téléchargeables sur le site Internet de l'Association dont le lien figure en bas de page.*)

Samedi 2 et dimanche 3 juillet 2016 : Fête de la chasse au Bousquet d'Orb

L'ADCGG34 a tenu son stand sur la fête de la Chasse du Bousquet d'Orb. Etaient présents, le samedi pour monter le stand et le tenir : **Joël ROUX, Jean-Luc BAZART, Didier RIPOLL, Julien SOULIE, Bernard LACOGNE, Léon MAILHE** et **Régine WEININGER**. Pour le dimanche : **Joël ROUX** et **Julien SOULIE**, rejoints le soir par **Léon MAILHE** pour le démontage. **Daniel DEVIC** (adhérent AD) tenait le stand de l'UNUCR avec ses collègues, conducteurs de chien de sang. La correspondante locale de Midi-Libre, **Sandrine MARTINEZ**, a passé un bon moment sur notre stand et nous avons eu la visite d'autres exposants. Deux bien agréables journées.



Samedi 9 juillet 2016 : Permanence au stand de tir de Balaruc



La permanence du mois de juillet au stand de tir de Balaruc-le-Vieux a été assurée par **Jean-Luc BAZART, Didier RIPOLL et Julien SOULIE**. 22 chasseurs ont ainsi pu régler leurs carabines et/ou s'entraîner au sanglier courant (26 tirs ont été réalisés sur ce dernier). A noter que la « cage de tir » a été améliorée par les tireurs du TOS pour atténuer le bruit des coups de feu.

Dimanche 10 juillet 2016 : Journée régionale des AD du Sud de la France à NIMES



Tenue de la réunion régionale des AD de l'arc méditerranéen. Toutes les AD étaient représentées. Pour l'Hérault y ont participé **Joël ROUX** (Président) ainsi que **Didier RIPOLL** (Vice-président chargé du BGG) et **Julien SOULIE** (Trésorier-adjoint). La séance a été ouverte par le Président national, **Gérard BEDARIDA**.

Les thèmes abordés le matin concernaient les politiques de prévention et les modalités d'ouverture pour le sanglier dans les différents départements. Ceci pour contrer les préfets de l'Aude et du Var qui ont remis en cause la capacité des chasseurs à maîtriser les populations de sangliers. Les débats du matin ont porté sur : Y-a-t-il réellement un problème d'efficacité ? Quelles sont les difficultés ou contraintes qui limitent notre efficacité ? Quelles solutions pouvons-nous proposer à long terme ?

Ces échanges feront l'objet d'un article dans le prochain Grande Faune. À noter une approche originale de l'Aude qui se veut pragmatique : à combien revient un sanglier tué quand on a compté ce que cela coûte aux chasseurs en frais et heures passées à la chasse sur la base du SMIG ?

Les débats de l'après-midi ont porté sur les questions posées par les AD, ainsi qu'un exposé sur la présentation du nouveau brevet grand gibier, et sur les techniques de présentation pour les formateurs.

Vendredi 22 et samedi 23 juillet 2016 : formations pratiques de chasse à l'approche



Les première et deuxième sessions pratiques de chasse à l'approche pour la formation des guides ont eu lieu à Vaysse-Plégade. Les formateurs présents étaient : **Joël ROUX**, **Didier RIPOLL** et **Guy LIPPENS**. Jean-Luc BAZART, prévu sur cette formation, était absent pour des raisons indépendantes de sa volonté. 7 guides ont été formés. L'équipe Joël

ROUX a prélevé un brocard de l'année. Dans le cadre du programme scientifique « Cephemyia », la tête de ce brocard a été découpée dès la mort et placée dans un sac plastique hermétiquement fermé pour être congelée et par la suite analysée en laboratoire. Plusieurs chevrettes et faons ont été vus. Le temps était limite pluie et froid. Le samedi matin, beaucoup de brouillard, mais tout s'est très bien déroulé.

Vendredi 29 et samedi 30 juillet 2016 : formations pratiques de chasse à l'approche

Les troisième et quatrième sessions pratiques de chasse à l'approche pour la formation des guides ont eu lieu à Vaysse-Plégade. Les formateurs présents étaient : **Joël ROUX**, **Didier RIPOLL**, **Guy LIPPENS** et **Francis RENOARD**. 7 guides ont été formés. 2 brocards ont été prélevés, l'un par l'équipe ROUX et le second par l'équipe RIPOLL. Comme précédemment, pour le programme scientifique « Cephemyia », les têtes ont été prélevées dès la mort et congelées. Plusieurs brocards ont été vus ou entendus aboyer sans pouvoir être tirés par les autres équipes. Chevrettes et chevillards ont également été vus. Le temps était clair et la température agréable. La prochaine et dernière formation pratique aura lieu à Avène le 14 octobre 2016.

Qu'est-ce que la céphénémyiose du chevreuil ?

Cette parasitose, encore appelée oestrose, est une myiase naso-pharyngée, due à la larve d'une petite mouche de un centimètre de long à pattes jaunes et abdomen noir et argenté. Cette mouche appartient à la classe des Insectes, à l'ordre des Brachycères, à la section des Cycloraphes, à la sous-section des Diptères, à la famille des Oestroidae et au genre *Cephenemyia*. Il existe plusieurs espèces de *Cephenemyia* qui parasitent les cervidés en France et en Europe. En France, l'espèce qui parasite le chevreuil est *Cephenemyia stimulator*. La céphénémyiose peut causer une mortalité (soit directe par asphyxie soit plus fréquemment indirecte en affaiblissant les animaux) dans les populations de chevreuils, en particulier dans des populations à forte densité. Ces dernières années, l'explosion des effectifs de chevreuils s'est accompagnée d'une recrudescence du parasitisme en général et en particulier de l'oestrose chez le chevreuil.



Les convocations ont été envoyées le 11 juillet par mail (et 3 par lettre) à tous les membres de l'ADCGG34, aux deux responsables du TOS, ainsi qu'au président de l'Association des Jeunes Chasseurs de l'Hérault. Le

retour des inscriptions était demandé pour le 28 juillet, aux fins de connaître le nombre de participants aux tirs et au repas. 22 tireurs se sont inscrits à l'épreuve et 25 personnes se sont inscrites pour le repas.

Etaient présents pour assurer le challenge : **Jean-Luc BAZART**, **Didier RIPOLL**, **Julien SOULIE** aux postes d'arbitres et **Francis RENOUARD** aux inscriptions. **Guy LIPPENS** (du Bureau) et **Léon MAILHE** (du CA) ont également apporté leur précieux concours. **Bernard LACOGNE** s'est occupé du repas tant pour les achats que pour le préparer. Cette journée était supervisée par notre président **Joël ROUX**.

26 tireurs ont participé au challenge. Les cinq premiers du classement sont les suivants : 1° : **MEZIN Paul** (27/30) – 2° : **ROUX Axel** (22/30) – 3° : **THERON Daniel** (21/30) – 4° : **SERVAT Pierre** (20/30) – 5° ex-aequo : **BAUDAIS** et **BOUTTES Bertrand**. Après les discours de **Jean-Pierre GAILLARD**, Président de la FDC34 et de **Joël ROUX**, Président de l'ADCGG34, les récompenses ont été remises aux tireurs.



Merci à **Daniel DEVIC** pour nous avoir offert le vin blanc de l'apéritif. Merci à la **FDC34** et à l'armurerie **Tony BRITTO** pour nous avoir donné des lots pour les récompenses des tireurs. Merci à M. **VENDINGENEN Alain**, du TOS, pour son aide sur toute la journée. Le repas, concocté par **Bernard LACOGNE** a été apprécié des convives.





Une partie des participants au challenge

La saison des entrainements au tir sur sanglier courant est maintenant terminée. Nous reprendrons en mars 2017. Les dates seront précisées sur le site de l'ADCGG34 en fonction du calendrier du TOS. Toute l'équipe dirigeante vous souhaite une bonne saison de chasse.

Jean-Luc BAZART,
1° Vice-président de l'ADCGG34.
Contact : bazart.jeanluc@gmail.com
Tel : 06.23.55.09.38



Adoptez l'éco-attitude 
N'imprimez ce document que si c'est nécessaire